
令和 5 年度 望星技術士会総会および特別講演会 報告 

 

1.総会・特別講演会の概要・参加者 

令和 5年度定期総会および特別講演会を 2023

年 7 月 22 日(土)13:30～16:00 に湘南キャンパ

ス 19 号館（2 階会場）及び Zoom による Web 方

式のハイブリットで開催した。参加者は合計 41

人（会場：役員・教職員会員等 33 名,Web：正会

員・教職員会員 8 名）であった（写真 1～2）。 

事前の Web による有効評決総数は 87 人（うち

承認：60 人、議決権の委任：24 人）であった。 

 

2.総会開催内容 

定期総会は以下の内容にて実施された。 

(1) 会長挨拶：川上哲太朗会長の挨拶（写真 3） 

(2) 開会宣言：笠原勉副会長代表の開会宣言 

(3) 議長選出：笠原副会長代表を選任（写真 4） 

(4) 総会成立宣言：議長により令和 5 年度東海

大学望星技術士会定期総会の成立を宣言 

(5) 報告事項：「令和 4 年度活動実績報告」 

齋藤事務局長より、1.役員会の開催、2.行

事について報告があった。また綿貫副会長

より「会報第 7 号」、吉田幹事より会員が勤

務する企業や研究室を紹介した「会員紹介

集」の報告があった（写真 5～7）。 

笠原副会長代表より、「技術士第一紹介し

た次試験に昨年度は在学生 15名合格の実績

があったが、今年度は 20 名を目標とし、将

来は 30 名を目指したい」との補足説明があ

った。 

(6) 審議事項：1～4 号議案について、有効評決

総数の過半数の承認により、原案通り承認

された。 

【第 1 号議案】「令和 4 年度 会計報告 会

計監査報告」（写真 8～9） 

【第 2 号議案】「令和 4 年度 会則改定」 

【第 3 号議案】「令和 5 年度 役員選任」 

【第 4 号議案】「令和 5 年度 活動計画（案）

及び予算計画（案）」 

活動計画では、川上前会長より、「昨年

度学科編成した海洋理工学科の出前授業は、 

 

 

 

 

 

 

 

仁木学科長と連携して継続して、在学生の合

格者を出してほしい」と要請があった。 

(7) 事務局よりのお願い： 

・「活動協力金（ご寄付）のお願い」 

・「役員の募集」 

・事前に Web 評決に寄せられた連絡事項とし

て、坂東会員より、「新潟県技術士会の活動

報告、日本技術士会の総会にて会長表彰を

受賞した」旨の報告があった。 

会場においてご意見を伺ったところ、久

一幹事より、「望星技術士会が、教職員と

学生の熱烈応援団となり、在学生の技術士

第一次試験合格者を増加させ、しいては、

大学のブランド力を高めていく活動を行っ

ていきたい」と力強い発声があった。 

(8) 議長退任：令和 5 年度東海大学望星技術士

会定期総会の議題は全て終了し、笠原副会

長代表は議長を退任。 

(9) 閉会挨拶・閉会宣言：山本新会長（写真 10）、

綿貫新副会長代表による閉会挨拶、新役員

の紹介があり、最後に司会の庄司副会長に

よる閉会宣言。 

 

3.特別講演 

山本佳男教授により特別講演「思想を培う工

学教育の在り方」が実施された（写真 11）。 

(1) なぜ企業のエンジニアから大学の教員に？ 

(2) 東海大学の 25 年間：工学部の変遷といま 

(3) 大学の国際化 

(4) 工学系（工学部）の課題 

(5) 質疑応答 
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4.集合記念写真撮影（写真 12） 

5.懇親会（写真 13） 

東海大学前駅近くのライブレストラン・ミッ

シェルで 17：00～19：00、土木工学科の第一次

試験合格者 7 名を含む総勢 38 名の参加により、

今村副会長の進行で盛大に行われた。在学生の

みなさまは、第一次試験の合格が終わりではな 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

く、今後、精進されて技術士第二次試験を突破

されることを願っております。 

 

教職員会員の参加は以下の通りでした〈敬称

略〉。：吉田一也、前田秀一、川上哲太朗、梶田

佳孝、三神厚、虎谷充浩、山本佳男。 

 

 

 

 

写真 2 総会の様子（Zoom による Web 配信、土方聡様(国際航業社長)は対面予定でしたが、急

遽 Web 参加となりました） 

写真 1 総会の様子（19 号館の 2 階会場で対面開催。初代会長の吉田一也先生にもご参加いただ

きました。私以外に遠く札幌市、いわき市、岡山市在住の会員が参加。また、東海大学新聞の記者

が取材に来られてました。） 



 

  

写真 3 川上会長の開会挨拶 写真 7 吉田幹事（事務局）による活動報告 

  

写真 4 笠原副会長代表が議長を務めました 写真 8 竹内幹事（会計）による会計報告 

  

写真 5 齋藤事務局長による活動報告 写真 9 中村会計監事による会計監査報告 

  

写真 6 綿貫副会長による会報第 7 号の紹介 写真 10 山本新会長のご挨拶 



 

 

写真 11 山本教授（工学部長）の特別講演 

 

写真 12 19 号館前での集合写真（撮影：東海大学新聞） 

写真 13 懇親会、今村副会長による進行（開始直後、合格した学生を紹介している写真) 

相澤 信先生（ｻｲｴﾝｽ･ｴﾝｼﾞﾆｱﾘﾝｸﾞｶﾚｯｼﾞｵﾌｨｽ）が駆けつけていただきました。 


